

La Atrayente Prosa de Roberto Bolaño



Roberto Bolaño (Santiago, 1953) ha desarrollado prácticamente toda su carrera literaria en España. Ha publicado cinco libros de poesía y cuatro novelas, recibiendo variadas distinciones.



Famoso por "La literatura nazi en América", el escritor cimentó su valía con "Estrella distante" (Anagrama), novela acogida con aplausos por la crítica hispánica 53

Roberto Bolaño era hasta hace unos meses el perfecto desconocido; un escritor chileno triunfador al que por estos pagos nadie sabía ubicar. Pero las cosas han cambiado, y poco a poco van surgiendo voces que lo señalan como uno de los más audaces e imaginativos del último tiempo.

"Estrella distante" (Anagrama) es su penúltimo libro en el mercado nacional. Especie de secuela del éxito "La literatura nazi en América", esta breve novela destaca por su prosa rápida y efectiva, trepidante como puede serlo un tren que acelera en pos de una meta previamente definida.

El libro fabrica un personaje despiadado, distinto; una estrella distante y de maligno brillo: Carlos Wiedler, piloto de la muerte, poeta del vuelo, hombre de nuestros más aterradores abismos. La factura es convincente. Son como retazos de Arthur Machen hilvanados al "Retorno de los brujos" y a la obra anterior de Bolaño, que funcionan todo lo bien que deben funcionar en cuanto miradas a lo ominoso-creador. El autor maneja su lenguaje escueto y directo de manera tal que impide toda evasión de la historia y más aún su cuestionamiento: está

narrando como se narran hechos, y el juego al que difícilmente uno se puede evadir es precisamente el de la duda. ¿Dónde está la ficción? ¿Dónde la realidad? Bolaño se mete en el universo de lo que puede ser, de la sospecha, de lo que como hombres podemos identificar.

Así las cosas, las páginas corren exigidas, no se les permite reposo porque el cuento es avasallador, prueba de la sapiencia de Bolaño quien, entre paréntesis, claramente bebe de los escritores hoy populares en la península, tipos que agarran por el lado de la mítica Beat Generation lo mismo que por la fantasía y/o el "realismo" latinoamericano, revuelto ello con el talante crítico, ácido o alegremente desaforado que decora a los jóvenes de la convulsa España europea.

"Estrella distante" es el relato del mal abismante pero posible. Como tal, da nacimiento a una aventura vieja, larga y de gran poder seductor. El demérito es sin duda el ángulo desde donde trabaja el escritor, pues más que un hollar, descubrir, describir y nombrar, lo que a Bolaño, interesa es sencillamente narrar para poner en marcha un instrumento de evasión.

6. Mercurio, referencias, 23-V-1998 P. C10

La Atrayente prosa de Roberto Bolaño [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Atrayente prosa de Roberto Bolaño [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile